

La nota semanal

Los italianos no entrarán de seguro al cielo por que cuentan que San Pedro no admite allí a los que no son agradecidos. Esto me viene al magín recordando los detalles de la toma de Gorizia, publicados por *La Información* del jueves pasado.

Resulta, según cuenta el periódico italiano de donde Ricardo Fernández Guardia tradujo la narración, que el general Cadorna concibió grandes planes estratégicos cuando los austriacos lanzaron su ofensiva en el Tentino, que el general Cadorna simuló transportes de tropas del Isonzo al Trentino sin retirar ni un soldado del frente de Gorizia, que el general Cadorna hizo y deshizo, ordenó, dispuso; combinó... y atacó irresistiblemente a Gorizia, que cayó como fruto maduro debido a la intrepidez del ejército italiano y a las altas dotes estratégicas de general que lo comanda.

Pero de los rusos no nos dice nada el relato en cuestión. Estos señores no intervinieron para nada ni tuvieron que ver con la caída de Gorizia.

Por algo creo que los italianos no entrarán en el cielo sabiendo que a San Pedro no le gustan los desagradecidos.

La Información publica un reportaje celebrado recientemente con el señor Mangel legado de Francia,—llegado el señor Mangel, no el reportaje.

Resulta que los franceses en la ofensiva del Somme han reconquistado 100,000 KILOMETROS CUADRADOS de terreno que los alemanes ocupan en Francia, según dice el señor Mangel por boca del redactor de *La Información*.

Carta abierta a las víctimas de los riñones

Señoras y señores: Los riñones, "debido" a su construcción delicada y a su labor constante de filtrar la sangre y librarla de toda clase de impurezas, estén más propensos a enfermarse que ningún otro órgano del maravilloso organismo humano. Los síntomas de indisposición de los riñones son muchos y bien conocidos, a saber: dolores de espalda, cintura y caderas; imposibilidad de agacharse y recoger algo del suelo; incontinencia de la orina; dolor o ardor en el conducto, al orinar; asiento o sedimento en los orines, unas veces blanco comalmondo y otras veces amarillo como polvo de ladrillo; empañamiento de la vista; orinas turbias y de mal olor; debilidad sexual; el orinar a retazos o de gota en gota; el tener que levantarse durante la noche a orinar; frialdad de pies y manos; hinchazón de pies y pantorrillas; cansancio al levantarse por las mañanas; leucorrea o flujo blanco en las señoras y señoritas; pérdida de memoria, etc., etc. Desde el descubrimiento de las Pastillas del Dr. Becker para los riñones y la vejiga, hace algunos años, muchas son las personas víctimas de los riñones que las han usado con resultados altamente satisfactorios. Es una medicina para los riñones y nada más.

Se venden en las principales boticas y droguerías, con seguridad en las de los Sres. Hermann y Zeledón, Mariano Jiménez R., Francisco Jiménez Nández, de San José; Kirkpatrick Hnos., de Limón; A. F. Pirie & Co., Max. Peralta, Guillermo Güler, de Cartago.

DR. BECKER MEDICINE CO. DEPARTAMENTO C. R. - 4 NEW YORK, E. U. DE A.

Pero resulta, según datos verídicos, que los alemanes sólo ocuparon 21,000 kilómetros cuadrados en Francia.

¿Como es, pues, posible que los franceses han podido reconquistar más de lo que perdieron?

¿Y como es que habiendo reconquistado más del terreno perdido continuaron los alemanes en Francia?

Nosotros que conocemos al señor Mangel, y que sabemos que es una persona sensata y discreta le aconsejamos que no se deje entretener por los chicos de *La Información*, quienes son capaces de poner en boca suya barbaridades que es el incapaz de decir.

Ha ocurrido un caso célebre del que próximamente dare cuenta el *Boletín oficial* que es el órgano de los tribunales de justicia.

Un señor Enrique Clare presentó acusación criminal contra todos los que intervinieron en la confección de *El Correo del Atlántico* por injurias que este semanario dice haberle inferido. En el escrito se hace mención a la alta y noble misión que con motivo de la guerra europea se ha impuesto este señor Clare.

Pues bien, el escrito en cuestión está redactado en los trillados términos que podríamos llamar jurídicos o intertellosos, y cuentan que al ser leído ante el tribunal de Casación ocurrió el siguiente incidente:

El secretario leía el escrito con voz campanuda...

Yo, Enrique Rafael Clare López, periodista, francés, de treinta y tantos años...

—A ver! a ver!—interrumpió uno de los señores magistrados—francés y de treinta y tantos años...? eso no debe ser así... ahí debe existir alguna equivocación, porque siendo este señor francés y teniendo menos de cuarenta años, debiera estar en su país empujando un fusil, y no fastidiándonos aquí con acusaciones faltas de lógica... No sé si este hecho es cierto, pero si no es verdad, pudiera haber sucedido.

En cambio el tocayo de Clare el otro Enrique se queja irrisistentemente en el escrito de acusación de que este cronista a cada momento alude a sus extremidades nasales

Y es que el señor Peyrouet no conoce al que escribiste estas líneas, por que si lo conociera tendría ocasión de admirar unas narices tan descomunales cual nunca las ha visto el señor Peyrouet.

Ni cuando se asoma al espejo.

Don Ricardo, el oráculo de los aladifios de *La Información*, podría sacarnos de un apuro en que a veces nos pone el poco sentido común que nos queda después de leer ciertos cables.

Según idem llegados de Roma hace pocos días, en dos ocasiones distintas con pocos días de intervalo, Markensen ha ordenado la retirada de los germano-búlgaros en la Dobruja y la evacuación de Turtakal y Siliſtria.

Que Roma nos dé estas noticias no tiene nada de particular, pero ¿por qué decimos don Ricardo por qué Petrogrado y Bucarest no las confirman?

En el parlamento húngaro se ha hablado de la paz.

Así lo han telegrafado de Budapest a un periódico inglés. Esto quiere decir que los periódicos ingleses tienen sus co-

responsables en la capital de Hungría.

Lo cual indica que las húngaros son muy *liberalotes* permitiendo tales libertades a los ingleses.

Sólo que el que redactó este cable en Londres olvidó que los demás temamos aquello de lo que él carece.

O sea sentido común.

Un capitán belga dice que los franceses capturaron un "Bremen", y que los ingleses capturaron otro "Bremen".

Este capitán belga no sabe que Enrique Clare también capturó otro "Bremen" y lo llevó desde Costa Rica a un puerto del Visto.

Por lo visto ese capitán belga es un ignorante, cuando no sabe cosas tan importantes.

En estos días se presentará una sensacional acusación de Enrique Clare contra el capitán de una goleta belga que pretende que unos franceses en el Canal de la Mancha y unos ingleses en el Támesis capturaron el submarino mercante "Bremen".

Enrique Clare alega que la afirmación del capitán belga perjudica su buena fama de cazador con *redes y ganchos*, pues aquí es sabida la manera ingeniosa de que se valió Clare para pescar el "Bremen", la gloria de cuya captura sólo a él le corresponde.

El pifio promete estar interesante.

¿No se han fijado ustedes en que los italianos son los que se encargan de contarnos los triunfos que obtienen los rumanos y los rusos en la Dobruja? ¿No saben ustedes por qué los italianos cuentan los triunfos de otros? ¿Pues sencillamente, porque no pueden relatar los propios.

DON CRISÓSTOMO

SOLO HAY UN "BROMO QUININA"

ese es el LAXATIVO BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día. Proclámenlo por sí la firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIA MEDICINE CO., St. Louis, E. U. DE A.

ALGUNAS NOTAS

El baile del 12

Hay mucho entusiasmo entre la sociedad cartaginesa por el baile que el Club de Cartago obsequiará al "Club Fémnia" el día 12 del actual en el Teatro de Cartago.

—No confite en preparaciones externas solamente, purifique la sangre usando ZARZAPARRILLA DE CHANNING y frecuentemente verá desaparecer enfermedades feás a la piel, como Eczema, nódulos, tumores, manchas, etc.

Verduras en mal estado

La policía de higiene decomisó una gran cantidad de verduras podridas en el mercado de viveres ayer viernes.

Nuestro aplauso para el personal de higiene.

—Las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO están preparadas para satisfacer las necesidades de infinidad de personas cuyo trabajo es interior y que sufren de estreñimiento. Contienen los ingredientes precisos para corregir este mal.

Remate

Los palcos y butacas del Teatro para el 12 serán rematados el día 11 del actual en el local del Club de Cartago. Hay mucha animación para este remate.

Capilla inauguró su temporada

El jueves pasado inauguró su temporada con dos representaciones en el Teatro de Cartago

UN HOMBRE VIEJO QUE REJUVENECE

INFORME DE UN REPUBLICANO MEDICO DE PARKESBURG, E. U.

He prescrito *Hormotone* en el caso de un hombre de 71 años que vino a pedirme le diera algo para ponerlo fuerte y darle alguna vida. Le di una muestra de *Hormotone* y después de algunos días el hombre volvió a pedirme más, diciéndome que antes se levantaba siempre con un fuerte dolor de cabeza y ahora se siente como un muchacho.

Hormotone es un producto opoterápico de los modernos laboratorios, de G. W. CARNICK CO., New York, ya que la Opoterapia es el tratamiento de las enfermedades por los extractos de las glándulas de los animales, siendo la más reciente conquista de la medicina moderna.

Nuestros otros famosos agentes:

Secretogen: para enfermedades del estómago.

Kinazyme: especial para la tuberculosis. De gran eficacia cuando hay falta de apetito.

Trypsogen: 12 años de éxitos continuos en el tratamiento de la diabetes.

Mandamos una cajita con muestras y libros a quien nos escriba en sellos de correo cinco centavos oro americano para el franco de la dirección de G. W. CARNICK CO., 23-27 Sullivan Street, Departamento No. D 25, New York.

Nuestras tabletas se venden en las principales farmacias y droguerías. Pídanlas a su boticario o en San José a Hermann y Zeledón.

el dueto Capilla-Ruiz. Hubo bastante concurrencia en la citada función, y todos salieron absolutamente satisfechos con los magníficos trabajos de transformismo y los lucidos y excepcionales couplets.

Según nos lo ha manifestado el amigo Capilla, pronto estrenará las coplas de la Corte de Faraón, Luna de Miel, El Polichinela, Ven y Ven, El Viudo, El Zapatero y otras de gran novedad y actualidad, a más del gran estreno sensacional de los Enanitos de 30 centímetros y 25 años de edad, por lo que le auguramos magnífico éxito y muchas pesetas, deseando que esta temporada sea más larga que la anterior.

—La ZARZAPARRILLA DE CHANNING contiene ingredientes usados diariamente por médicos de todo el mundo, para purificar la sangre y devolver la salud al enfermo. Usada frecuentemente en casos de Eczema y otras enfermedades de la piel.

Nuevo centro

Numeroso contingente de populos y pollitas de esta ciudad han organizado un nuevo centro recreativo. Principiaron su temporada con un baile en la casa de don Quinto Vaglio.

Aumento de trabajadores

En la presente semana fue aumentado el número de presos que trabajan en los caminos públicos. Es posible que ese número todavía sea más aumentado.

—Pida Ud. las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Le darán los intestinos bien El estreñimiento y la larga cadena de males que acarrea desaparecen con ellas.

La Gota de Leche

No se ve movimiento alguno en esta institución. Ya ha pasado con mucho el plazo reglamentario sin que se haya nombrado nueva directiva. Ojalá que las personas que se tomaron la iniciativa para la fundación de esta Sociedad, se interesen por una marcha más progresista e intensa de la misma.

Focos de luz

La municipalidad ha continua-

do colocando focos de luz en los alrededores de la ciudad, mejorando en esta forma el ornato y las condiciones de la misma.

—La ZARZAPARRILLA DE CHANNING es un remedio alterante pues altera la sangre impura convirtiéndola en pura y de este modo hace desaparecer la Eczema, y otras enfermedades de la piel.

Continúan los trabajos

Los trabajos emprendidos en el Parque Central van muy bien y muy adelantados. La municipalidad está propuesta a que el Parque de Cartago sea uno de los más bellos del país.

Otra Funeraria

Los señores Campos han establecido un nuevo servicio de funeraria en Cartago. Es indiscutible que los señores Campos han batido el record de este

negocio en San José, pero nos tememos que en Cartago no podrán hacer lo mismo.

—Una de las causas más frecuentes de malestar e inconveniencia es el estreñimiento. Este puede evitarse con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Pequeñas pildoras, pequeñas dosis. Eficaces.

Hogar de plácemes

El de nuestros amigos los esposos Ivanowich-Chacón está de plácemes por la llegada de un heredero que hará la felicidad de sus padres, a quienes felicitamos.

QUININA EN FORMA SUPERIOR NO AFECTA LA CABELLA

Por motivo de un resfriado gripal, el LAXATIVO BROMO QUININA es superior a la Quinina ordinaria. No produce nerviosismo, ni malestar en la cabeza. Trácese en cuanta que sólo hay un "Bromo Quinina." La firma de E. W. GROVE en cada cajita.

La mina más profunda del mundo

¿Dónde está la mina más profunda del mundo? Esta es una pregunta que no todo el mundo puede responder satisfactoriamente. Ni siquiera los peritos más notables en cuestiones de minería podrían expresar a este respecto una suposición que no fuese errónea, a no ser que hubiesen estudiado casi a fondo la cuestión, pues la mina de referencia se halla en la región del mundo donde menos puede uno imaginársela. En los bosques que cubren las colinas que se agrupan alrededor de la entrada de dicha mina, monos salvajes chillan y saltan de gajo en gajo por entre las palmeras que les suministran alimento y abrigo; en tanto que en medio de las flores de subidos colores, exquisitas orquídeas esparcen su fragancia y exhiben su belleza para la delicia de esos travessos progenitores del hombre. Aves de plumaje raro se hunden en la bruma o surgen de ella; vistosos y tricolores guacamayos, amarillos, azules y rojos, juntan sus raucas voces al farrago de sonidos; y espléndidas mariposas agitan en el aire sus amplias alas de azur y esmeralda e irrisidentes, acrecentando así el desenfreno de color de esos reinos tropicales.

¿Reinos tropicales? Ciertamente que sí; pues la mina más profunda—del mundo de oro o de cualquier otro metal—se halla en el Brasil. Está cercana a un lugar que lleva el onomatopéyico nombre de Villa Nova de Linar perteneciente al Estado de Minas Geraes y distante de Río de Janeiro a unas 300 millas. Con mayor o menor constancia se la ha explotado durante más de ochenta años, no obstante lo cual, pocos son los que siquiera han oído hablar del lugar y mucho menos de la mina, la cual se conoce con el nombre de Morro Velho y es de la pertenencia de una compañía inglesa que la explota.

Dos jóvenes profesores de geología, Benjamin Le Roy Miller, de la Universidad de Lehigh, y Joseph T. Singewald, Jr., de la Universidad de Johns Hopkins, partieron el año pasado con rumbo a extrañas tierras, encaminándose por los lugares más apartados de la América del Sur con el intento de descubrir alguna cosa relacionada con la riqueza mineral de los distintos países que visitasen, siendo en el Brasil donde hallaron esta rara y por muchos resplandeciente mina de oro; la relación de lo que vieron nos la suministrarán ellos en un artículo que se publicó en el número

de febrero de la edición española del *Boletín de la Unión Panamericana* de Washington, D. C., artículo del cual se extraen los datos siguientes.

Morro Velho es una mina situada en la zona aurífera del Brasil, donde los portugueses fueron incitados a establecerse originalmente en razón del descubrimiento que allí hicieron del dorado metal. El primer oro fue descubierto en 1699 cerca de la actual ciudad de Ouro Preto. El oro aparecía envuelto en una

(Pasa a la 4a. plana)

Para engruesar con facilidad

Hombres y mujeres delgados ¿A donde ha ido a parar aquella comida succulenta que participaron Uds. anoche? ¿Qué se ha hecho de todos los elementos nutritivos que aquella comida contenía? Parece que pasaron por su cuerpo como pasan los líquidos por un colador, sin haber dejado beneficio alguno ni haber aumentado su peso en lo más mínimo. No se atrevrán Uds. negar la existencia de dichos ingredientes nutritivos en todos los alimentos que Uds. ingieren, como los habla en la comida de anoche, y de por fuerza tendrán que admitir que la causa de su delgadez es debida a que sus órganos digestivos y asimilativos no funcionan con propiedad. Esta es la simple verdad de los hechos y es aplicable a todas las personas delgadas en todas partes del mundo. Se hace necesario reconstruir y ayudar a tales órganos en sus funciones o de lo contrario no habrá esperanza de que puedan Uds. engordar. La ayuda es simple y al alcance de todas las inteligencias y todas las fortunas, a saber: Como en abundancia de todo lo que Ud. apetezca y tómese una pastilla de Sargol con cada comida. En dos o tres semanas notará Ud. la diferencia; de cinco a ocho libras de carnes sólidas y permanentes habrá Ud. ganado. El Sargol se mezcla en su estómago con los alimentos y los prepara para ser asimilados y debidamente absorbidos por la sangre. No entrarán y saldrán de su cuerpo como agua por un colador. Personas delgadas cuando toman Sargol ganan de 10 a 15 libras carnes por mes; y no es una carne flaca y pasajera, sino dura y permanente.

Las pastillas Sargol se componen de seis de los mejores ingredientes de que dispone la química para producir carnes y las garantizamos ser absolutamente inofensivas y agradables de tomar. Son recomendadas por médicos y farmacéuticos.

Se venden en las boticas y droguerías.

RESFRÍADOS CAUSAN DOLOR DE CABELLA

EL LAXATIVO BROMO QUININA deviene la causa.—Se usa en todo el mundo para curar un resfriado en un día. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIA MEDICINE CO., St. Louis, E. U. DE A. Culture y Pharmacy, Coast Rica.

BAZAR DE CARTAGO

— RIVERA & Co. —

CARTAGO

COSTA RICA

La Tienda favorita del público por lo variado de su surtido, la buena calidad de sus artículos y la moderación de sus precios

Es peligroso descuidar

TOSES BRONQUITIS

y demás afecciones del pecho ó pulmones por leves que parezcan. Muchos casos de tisis empezaron así. Es economía cuidarse pronto con la mejor medicina para esos males, la

Emulsión de Scott

(de rico Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos).



108

EL IRAZU

FELIPE MARTIN & Co.

Acaba de recibir surtido de camisas, cuellos y corbatas—No olvidar que "El Irazu" lleva la Moda y es la Tienda de confianza



LA FAMOSA
NEW HOME
GOZA FAMA DE SER LA MEJOR
MAQUINA DE COSER

LA VENDEN:
W. STEINVORTH & Hno.
San José, Puntarenas,
Limón y Alajuela

PARA LAS FIESTAS

LA COMPETENCIA está realizando vestidos de corte americano de casimir, a precios baratísimos, y por añadidura, algunos mitad al contado y mitad a plazos.—No se gaste C 50 en hacerse uno. Allí con menos de la mitad lo consigue de irreprochable corte.

A. Herrero

Cartago, C. R.

LA COPA BLANCA

ABARROTES
LICORES



CRISTALERIA
FERRETERIA

RIVERA & Co.—CARTAGO, C. R.

Episodios de esta guerra LOS VIAJES DEL "METEOR"

En la primavera, el capitán de corbeta von Knorr recibió orden de obstruir un puerto enemigo por medio de minas. Se dirigió a Hamburgo y fué examinando los buques que allí habían, hasta que sus ojos se fijaron en un pequeño vapor de pasajeros, de unas 1,800 toneladas, que tenía una chimenea entre dos palos y estaba pintado de gris. Hacía solamente unas 13 millas, pero en cambio exigía poco carbón y reducido personal. El capitán de corbeta sacó, pues, al buque de su atracadero y empezó a armarlo como buque de guerra.

Pronto el "Meteor" se lanzó a su primer viaje. Con pocos cañones y una pequeña tripulación, era un buque sin propio valor para el combate pero el capitán von Knorr cumplió la orden recibida y empezó su viaje con el propósito de hacer guerra comercial. Pronto se encontró el "Meteor" en aguas donde había mucho movimiento de buques. La vista de un buque era causa de horas de gran tensión nerviosa. En Skagerack había una escuadra inglesa. Pudo, sin embargo, evitar su encuentro y empezó la guerra comercial. Con la tripulación de un vapor hundido a bordo, el capitán cruzó entre Gothenburg y Skager. A menudo se encontró con tres vapores juntos y tuvo que preguntar cuál llevaba el cargamento más valioso, para echarlo a pique. La mayoría de los buques vistos fueron registrados. Mientras un bote con algunos marineros practicaban el registro de uno, el "Meteor" emprendía la caza del segundo y tercero.

Una nueva orden dispuso que se colocaran minas en la costa inglesa. Esta operación exige mucho sentido táctico por parte de quien la dirige. Ha de escoger un camino en el que no quepa encontrar fuerzas combatientes enemigas. Quizá hará bien en pasar por allí donde el enemigo acaba de ser anunciado. Tampoco los ingleses han de estar siempre navegando en círculo.

Knorr volvió a partir, y una tarde, cerca de las ocho, con ligera niebla, estaba en la costa oriental inglesa. Había acabado de colocar su primera barrera de minas cuando se percibieron al mismo tiempo en el horizonte un torpedero enemigo y un vapor pesquero probablemente un vapor explorador. Confiado en la niebla y en la suerte, el capitán von Knorr se dirigió hacia el enemigo, atravesando su primera línea de avanzadas. Su proceder hizo creer a los ingleses que el "Meteor" era un comodoro suyo o que llevaba gente con la conciencia limpia. Sin ser molestado, el capitán von Knorr contempló delante de sí la oscura y elevada costa. Ni una sola luz se ve, pues la orgullosa Inglaterra cierra por la noche sus ventanas por miedo a los ataques aéreos alemanes. Al colocar la segunda barrera de minas, el capitán von Knorr que ve, sin darse de ello cuenta, ha traspasado la segunda línea de avanzadas enemiga. ¡Tanto mejor! Pero en las primeras horas de la mañana aparece un yate a vapor que empieza a hacer funcionar sus reflectores. El capitán von Knorr no puede hacer otra cosa que virar, y marchando rápidamente y en zigzag, sigue poniendo minas ante las mismas narices del perseguidor. El enemigo cesa su persecución y el comandante del "Meteor" manda que se sigan colocando minas metódicamente. Empieza su retirada y casi choca con un torpedero

enemigo de la primera línea de avanzadas enemiga.

La tripulación del "Meteor" respira más libremente cuando su buque hace rumbo, a gran velocidad, hacia el Sudeste. Al amanecer del siguiente día se ve a popa una nube de humo. Por lo que pueda ser, el comandante manda hacer zafarrancho de combate. Bajo la nube de humo va apareciendo poco a poco un crucero auxiliar inglés. El capitán von Knorr considera la situación. Si se llega al combate, el inglés debe perecer antes de que pueda enviar noticia de la presencia del "Meteor". De lo contrario los ingleses enviarían contra el pequeño buque una docena de cruceros. El enemigo se acerca e iza la señal de "parad." Knorr envía a sus hombres bajo cubierta, continúa su marcha y no contesta. El buque inglés hace la señal de "parad seguida." Knorr continúa su marcha. El enemigo está a 800 metros y hace la señal de "virad, os mando un destacamento de presas a bordo."

El comandante del "Meteor" ve que ahora es dueño de la situación y consagra el inglés a la muerte.

Virando se le acerca a 600 metros. Un silbido llama a los tripulantes del "Meteor" a cubierta. Los hombres corren hacia los cañones. Un segundo silbido hace estallar la primera granada bajo el puente del buque inglés y en medio de sus municiones. La explosión de los proyectiles destruye la parte superior del buque inglés. Su tripulación está paralizada de terror. Para desahogar el "Meteor" se sigue disparando con cañones, ametralladoras y hasta armas de mano contra el "Ramsey", hasta que el casco de madera, aguiereado por las balas, empieza a hundirse. Entonces se desahoga en tres entusiastas hurras la larga, paralizante tensión nerviosa que reinó en el "Meteor" durante el peligroso viaje, el fatigante trabajo de noche y el encuentro con el gran crucero auxiliar inglés.

Knorr manda saltar los botes y envía gente para salvar a los ingleses, que se han echado al agua. Al mismo tiempo dispone que se prepare grog y café caliente. También se prepara ropa seca, y pronto llegan cuatro oficiales y 44 marineros enemigos, entre ellos seis heridos graves.

Temblan de miedo cuando se les vierte en la garganta un vaso de grog. Con mirada de duda examinan los vasos y a sus salvadores. Ya con ropa caliente, empiezan a respirar cuando, al cabo de una hora, adquieren la seguridad de que el grog y el café no están envenenados. El oficial de más edad da las gracias a nuestro comandante por la inesperada buena acogida, y cuenta que aún en el agua los oficiales se habían preguntado entre sí si no sería mejor ahogarse que morir en manos de los alemanes.

Entretanto, el "Meteor" continúa marchando con prisas como puede, con sus 13 millas, frente de la aún cercana costa inglesa. Es necesario ir de prisa porque las avanzadas enemigas se darán cuenta de la desaparición del crucero y enviarán vengadores. Durante el día no se ve ningún buque, pero a las dos de la madrugada los ingleses han de haber olfateado el siniestro, pues siete de sus más rápidos pequeños cruceros están en marcha. Cuatro hacen rumbo al golfo alemán para dar alcance al "Meteor" o pasarle delante y luego ponerse en frente de él. Los otros tres se dirigen al Skagerack para impedir la entrada a nuestro buque.

El capitán von Knorr detiene con la mayor calma un buque de vela y hace quemar el cargamento de madera. Al día siguiente, a las 7 de la mañana,

uno de sus oficiales detuvo un vapor pesquero. Poco después, un aviador alemán manda aviso de que el "Meteor" tiene delante de sí, rumbo al norte, a los cuatro pequeños cruceros ingleses. También más al oeste se ven cruceros acorazados ingleses. Knorr quiere intentar pasar entre tierra y el crucero inglés más próximo, pero pronto ve salir de las olas sus cuatro chimeneas. También el enemigo debe verle y el "Meteor" ha de ser su presa. Para que el buque no caiga en manos de los ingleses hace acercarse a un balandro pesquero y traslada a él los heridos, así como su tripulación y sus prisioneros. Después despidió al balandro y él, con sus marineros provistos de explosivos hace abrir las válvulas, sube con su media docena de hombres en el bote y ve hundirse el "Meteor", mientras sus hombres reman hacia el balandro. Cuando pone sus pies en éste, uno de los cruceros ingleses se coloca a su lado. El comandante y la tripulación del "Meteor" han caído prisioneros. Pero una señal del jefe de los cruceros ingleses llama al crucero hacia el oeste. Este puede obedecer, pues considera a los nuestros bote seguro. Al virar, un oficial inglés grita a los pescadores: "haced rumbo al sudoeste."

Knorr no se da por perdido. Pero si quiere salvar a su tri-

pulación tiene que abandonar, muy a pesar suyo, a los prisioneros ingleses. Podrían traicionarle para ayudar a sus compatriotas. Llama, pues, a otro pesquero y le trasborda a los prisioneros. Una vez trasbordados agitan con reconocimiento sus gorras y gritan: "three cheers for the gallant crew of the "Meteor" (tres hurras por los caballeros tripulantes del "Meteor.")

El capitán von Knorr sonrío con rabia. Con harta sentimiento ve cómo su buena presa se aleja hacia el oeste con dirección a la escuadra inglesa. Los ingleses se apresuran a tomar a bordo a sus compatriotas y el capitán alemán no quiere dar crédito a sus ojos: "hacen rumbo tan rápidamente como pueden hacia el oeste. Es que habían percibido el periscopio de un submarino alemán. Poco después devolvieron el dinero al jefe de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Otto von Gottberg

PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas). Los boticarios devolverán el dinero al día de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Quando Quiera Vd. Píldoras,

Fundada 1752

tome las de

Brandreth

Puramente Vegetales.

No son genuinas si no están en cajas de lata.

Para el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilita y demás secreciones vitales. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Biliocidias, Dolor de Cabeza, Validos, Atente Fétido, Dolor de Estómago, Indigestion, Dispepsia, Mal del Hígado, Ictericia, y los dolores que disminan de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Brandreth

Fundada 1847.

Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplasto.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azucar de los Ingenios Victoria o Aragón y quedará satisfecho con su compra. Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor en mis oficinas, las cuales estan situadas:

San José, frente al Royal Bank, Calle del Comercio. En Limón, frente al mercado.

Guillermo Niehaus

Edgar Knöhr y Cía.

SAN JOSE — LIMON

Ventas al por mayor y al detal

DE OCASION

A precios muy reducidos vendo materiales de construcción, consistentes en hierro de techo y madera. Acuda pronto antes de que se terminen y aproveche esta ocasión.

JOSE GIRALT

Cartago, C. R.

HACE UN PLACER DE
LA DIGESTION SI SE
TOMA CON LAS COMIDAS

CERVEZA TRAUBE

LA BEBIDA IDEAL

Agentes en Limón COSTA RICAN SODA WATER FACTORY

DA VIGOR A LOS VIEJOS,
FUERZA A LOS JOVENES
Y BELLEZA A LAS MUJERES

Ungüento Mentolado de Davis

(Marca de Fábrica)

Para

Hinchazones
dolorosas
Contorsiones
Magulladuras
Contusiones

y otras afecciones similares.

Un Ungüento Refrescante y Curativo

para Quemaduras, Sarpullido e Irritaciones de la Piel.

Muestras gratis con todos los vendedores o directamente con

Davis & Lawrence Co., Nueva York.



mina más profunda del mundo

(Viene de la p. página)

sustancia negra, motivo por el cual se le dió el nombre de "ouro preto", oro negro. La ciudad que aquellos fundaron se llamó por mucho tiempo Villa Rica de Ouro Preto - Villa Rica de Oro Negro nombre que a las veces resultaba un tanto engoroso hasta para los mismos portugueses quienes acabaron por reducirlo a Ouro Preto, nombre con que actualmente se conoce la ciudad. En un tiempo fué ella la población más importante del Brasil, ya que las explotaciones mineras se encontraban a sus inmediaciones y que el oro era hallado en las arenas o en la greda de casi todos los raudales de la región. No solo la greda de los ríos producía oro, sino que se elaboraban muchas minas de filones de cuarzo aurífero.

No se conoce con precisión la fecha del descubrimiento de la mina de Morro Velho, pero sábase que fue explotada hacia fines del siglo decimo-octavo, siendo "considerable" el trabajo que tuvo que realizar la actual compañía al adquirirla en 1834. El cuerpo metálico de la mina lo constituye un gran filón de singular persistencia y regularidad que se hunde en la tierra formando un ángulo de cerca de 45 grados. Puede compararsele con la hoja de una gigantesca navaja, sostenida verticalmente y hundida en la tierra a un ángulo como el nombrado, cuyo vértice está aún mucho más abajo de las excavaciones que se practican en la parte más profunda de la mina. Son estos trabajos los que hacen notable la mina. Las profundidades combinadas de sus distintos pozos dan un total de 5,824 pies. En otras palabras, se trata de una mina de oro que se explota a una profundidad de más de una milla por debajo de la superficie del suelo. Es de recordar ahora que la temperatura de la roca aumenta en la medida en que se penetra la corteza te-

rrestre, siendo en muchas regiones el aumento hasta de un grado Fahrenheit por cada 50 o 60 pies que se penetra en la tierra. Conforme este cálculo, la temperatura del fondo de la mina debería ser cien grados más que la de la superficie, lo que habilitaría a los mineros para freir un huevo sin más aparato de calefacción que las rocas desprendidas que los rodean. También sucedería con esto que los mineros quedarían expuesto a su vez a verse fritos. Felizmente, la temperatura sólo aumenta en esta mina a razón de un grado por cada 100 o 120 pies, lo que viene a darles a las rocas una temperatura de cerca del 12 grados. Introduciendo aire fresco en la mina por medio de ventiladores se hace bajar la temperatura a menos de 100 grados. Aún así, es ella más bien cómoda, pues, por lo general, los mineros llevan únicamente zapatos y pantalones de trabajo, y esto cuando esperan visitas. Con todo, la mina ha producido en conjunto cerca de \$ 55,000,000 en oro, produciendo actualmente su explotación más de \$ 700,000 anuales.

Poco caso

Parece que la dirección general de Correos no hace caso alguno a las necesidades de Cartago.

Quando se despacha correspondencia para Centro América lo avisaba a veces con anticipación de pocas horas, de forma que no había tiempo de escribir las cartas, pero en la actual semana en que ha habido despacho, los vecinos de Cartago nos hemos enterado después de haber salido el vapor para las repúblicas centroamericanas.

¿No podría la dirección general de correos avisarnos siquiera la fecha probable del despacho para estar mejor prevenidos?

LO PRIMERO QUE DICE EL MÉDICO



La primera pregunta del médico al examinar un enfermo es por el estado de los intestinos. Nada entorpece el progreso de un tratamiento como la obstrucción de esos órganos. Esta condición es sintoma, aviso de algo peor que amenaza y sucederá de no adoptarse las debidas precauciones. Mal olor en la boca, ictericia y otros desórdenes biliosos; cólicos de toda especie, almorranas, relajaduras causadas por el esfuerzo al hacer evacuaciones, calambos, congestiones del hígado, úlceras, fistulas, impurezas de la sangre en general, apendicitis, son de las más conocidas. El primer paso, pues, es el uso del excelente tónico-laxativo

LAXOCONFITES DEL DR. RICHARDS

suaves, eficaces, seguros, sin las desventajas comunes a los purgantes fuertes y drásticos de naturaleza mineral, salina, ríscosa o alcohólica. Los Laxoconfites del Dr. Richards son de composición puramente vegetal. De venta en droguerías, farmacias, clínicas, en todas partes.

Dr. Richards Dyspepsia Tablet Association, New York

GANGA!

En SAN RAFAEL DE OREAMUNO, a un paso de Cartago, se ven de una hermosa casa, buena para comercio.—Pedir informes a J. J. Redondo R., en la Tesorería Municipal.

Compre siempre sus medicinas en la

BOTICA GUIER

CARTAGO

Es la mejor surtida Pronto despacho

ESMERO EN LAS RECETAS

A. CAMARA

AGENCIAS — COMISIONES — REPRESENTACIONES

APARTADO 24 CARTAGO, C. R. TELEFONO 58

REPRESENTANTE DE

THE GREENDUCK Co., CHICAGO ILL.

Los mayores fabricantes de especialidades en metal

y artículos para propagandas

Catálogos, dibujos y muestras GRATIS

THE INTERNATIONAL EXPORT Co.

BINGHAMTON, N. Y.

Fabricantes de especialidades farmacéuticas y del célebre SARGOL

Sub-Agencia de los conocidos productos de la casa

FARBENFABRIKEN VORM FRIEDR. BAYER & Co.

ASPIRINA — HELMITOL — ADALINA

y demás productos BAYER

MANTECA pura de la conocida marca

GEO. L. SMITH

en Tercerolas, Latas de 50 lbs. y Latas de 5 lbs.

Cervezas de la conocida casa F. & M. SCHAEFER, de New York, N. Y.

DEPÓSITO DE CERVEZAS DEL PAIS, DE LAS CONOCIDAS MARCAS TRAUBE Y RICHMOND

AGENCIA de los refrescos y siropes de la conocida fábrica LA MEJOR, de los Srs. FERNÁNDEZ y CAMPOS

DEPÓSITO de la Fábrica de confites de don Pablo Torrens, y AGENCIA GENERAL de los sabrosos CHICLETS

AGENTE DE SUSCRICIONES

al MERCURIO de New Orleans, La., a LA HACIENDA de Buffalo, N. Y., al EXPORTADOR AMERICANO de New York, N. Y., al DIARIO DE PANAMA y al PANAMA MORNING JOURNAL, de Panamá.

OCCASION! Vendemos una casa cómoda, con buen solar y seis departamentos, aparente para veranear, en la Calle Real de San Nicolás, a diez minutos de la ciudad de Cartago.—Para informes y pormenores, entenderse en la Imprenta Bonilla o con Eligio Monge Sáenz

A. CAMARA



CARTAGO COSTA RICA

Representante de los Mayores Fabricantes del Mundo.

Condecoraciones, Medallas para Colegios, Fichas, Placas de Metal, Trofeos, Divisas, Botones, Insignias, etc.

CATÁLOGO LUJOSO GRATIS

ARTICULOS DE METAL DE TODAS CLASES SE SUMINISTRAN MUESTRAS Y DIBUJOS GRATIS.

Manojo de colmos

El colmo de la actividad: Morirse de repente.

—El colmo de un maquinista:

Conducir un tren por las vías respiratorias y entrar en agujas de ternera a la estación de invierno.

—El colmo de un náufrago: Que dentro del agua le den una puñalada que le dejen seco.

—El de un loco: Ahorcarse con la cuerda del reloj de bolsillo.

—El de un milagroso:

Vivir de milagro.

—El colmo de un violinista:

Tocar las obras de la Gran Via con un arco voltaico.

—El colmo de un barítono:

Poner el grito en el cielo.

—El colmo de un dentista:

Extraer los dientes a una sierra.

—El de un gañán:

Uncir la carreta a los cuernos de la luna.

—El de un sastre:

Coser a una americana la manga de Tartaria con el hilo de un discurso.

—El de un matemático:

Indicar la multiplicación con el asa de un molino o con un punto de baile o hallar la raíz perfecta de la zarzaparrilla.

—El colmo de un ventilador:

Ventilar una cuestión de honor.

—El colmo de un vendedor de palmas:

Saludar al público cuando le tocan las palmas.

—El de un gimnasta jugador:

—Perder el equilibrio.

—El de un cocinero:

Irse a freir espárragos.

LEA

LAS AFECCIONES REUMATICAS

Se quitan con mucha facilidad usando

La Fricción Antirreumática

de **ESPIROSAL**

en frascos Originales "BAYER".

SE REABSORBE EN EL ACTO, EXENTA DE EFECTOS IRRITANTES SOBRE LA PIEL,

SIN OLOR DESAGRADABLE.

MODO DE APLICARSE: Simplemente en fricciones, 2 ó 3 veces al día.

De Venta en las Droguerías y Boticas.

ESTO